



# とむらかつゆき 戸村勝幸 県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

“ふるさとちば”的ための政策推進を

## 地域に密着した防災体制を提言

### 9月県議会一般質問に登壇



本会議場で消防団活動などへの支援を訴える戸村県議

**要望** 県内54市町村のうち、策定済みが1市、策定中が1市で、2市のみとのことです。しかし、市町村が強制化を進めることで、被災時の被害を少なくする第一歩と考えるところです。早急に全市町村が強制化計画を策定するよう、県による更なる働きかけを強く要望します。

戸村議員 国土強制化は、東日本大震災の苦い教訓を糧として、自由民主党としても力を入れてきた政策です。国土強制化法では、市町村も計画を策定できる」となっていますが、市町村の強制化が進まなければ、本県の強化、ひいては国が強制化が地に足の着いたものにならない環境づくりへの県の支援を強く求めました。その他、成田空港の東側地域にも光を当てるような地域づくりを提言しました。

戸村議員 各市町村における計画策定を促すため、県が策定した国土強制化地域計画の概要を説明するとともに、市町村の計画策定委員として、職員が意見を述べるなどの支援を行ってきたところです。今後も、市町村に対し国土強制化に関する情報提供や助言などを続けてまいります。

本事業は、平成27年度から消防団の新たな装備基準に基づく無線機、防火衣、安全靴などの安全装備品や、消防団員の増員に係る制服等の整備について、補助率を6分の1から3分の1へ引き上げており、これまで

の被災を少なくする第二歩と考えるところです。早急に全市町村が強制化計画を策定するよう、県による更なる働きかけを強く要望します。

## 消防用装備に県の支援を!

9月定例県議会で、県議1期目ながら、

本会議場での一般質問に早くも一度目の登壇を果たした香取郡選出の戸村勝幸(とむら・かつゆき)県議は、東日本大震災の教訓から、全国的に展開されている市町村における国土強制化計画の策定について、市町村への支援を強く要望しました。また、地域で活躍する消防団の備品や装備などでも県の支援を要請し、県は補助率の引き上げを行ったことを

のにならないのではないで

しょうか。

県内市町村における国土強制化地域計画の策定状況はどうか。また、県はどのよう市町村計画の策定を支援していくのか。

戸村議員 私は、自民党

の児童虐待防止対策プロジェクトチームの一員として、4月に施行された「千葉県子

どもを虐待から守る条例」の制定に携わってきました。県においても、市町村における児童虐待防止施策について、必要な支援を行うこと

が明記されています。児童虐

待防止策に、どのように市

町村を支援していくのか。

戸村議員 私は、身近な市町村の

対応力が重要だと考えます。

子どもを虐待から守る条

例」に基づく基本計画は、

現在策定中と聞いています。

児童虐待に対する早期発見

と対応には、市町村との連

携が重要と考えますので、

計画の中でも市町村との連

携をしっかりと位置付け、一

層の取り組みをお願いします。

戸村議員 は、身近な市町村の

対応力が重要だと考えます。

支援を行ってまいります。

戸村議員 は、身近な市町村の

対応力が重要だと考えます。

# 酪農家の作業省力化で要望

# 農業、道路、空港問題で訴え!



再質問に立つ戸村県議

要望 ヘルパー制度やボットの導入などへの支援を充実させ、省力化が進むよう取り組んでもらいたい。また、育成牧場についても、生産者が使いやすいようにするよう、今後も生産者団体の声を吸い上げて、施策に反映させていただきたい。

要望 ヘルパー制度やボットの導入などへの支援を充実させ、省力化が進むよう取り組んでもらいたい。また、育成牧場についても、生産者が使いやすいようになるよう取り組んでもらいたい。また、育成牧場についても、生産者が使いやすいようになるよう取り組んでもらいたい。

要望 早期に完成すれば、地元地域いろいろな発展がありますので、1日も早い開通をお願いします。

## 国道356号バイパス

戸村議員 国道356号小見川東庄バイパスの進捗状況はどうか。

戸村議員 国道356号小見川東庄バイパスは、現道の渋滞対策や東関道、中央道とのアクセス強化のため、香取市から東庄町までの8・7キロの整備を進めしており、

これまでに香取市側の4・7キロを供用したところです。東庄町側の4キロのうち、3・5キロは改良工事が終了しています。残る0・5キロでは、昨年度末に用地取得に着手したところであり、用地の進捗率は面積ベースで90%となっています。

要望 早期に完成すれば、地元地域いろいろな発展がありますので、1日も早い開通をお願いします。

## 空港東側にも光を!

戸村議員 成田空港周辺の地域づくりは、空港の西側だけでなく、多古町など東側にも光が当たるような地域づくりを進めるべきだと考えるがどうか。

森田知事 成田空港の波及効果を地域全体で享受できるような地域づくりを推進していくかなければならないと考えています。

要望 多古町をはじめ、空港東側を含めた周辺地域全体のバランスの取れた発展を求める意見は根強いものです。基本プランの策定に当たっては、この点を意識して検討していくことを強く要望します。

## 地産地消の推進

戸村議員 地産地消の促進のため、県ではどのような販売促進活動に取り組んでいるのか。

森田知事 県産農林水産物の地産地消は、県民の皆さんに食の宝庫である本県の農林水産業に対する理解と愛着を深めていただくとともに、消費拡大や雇用の創出など、地域経済の活性化に大きな効果があると考えています。

戸村議員 若手の酪農家からは、酪農従事者の一人は、2千2百時間を超え、製造業の平均と比べても、労働時間の長さや作業のきつさが、就農をためらう理由の一つになっているとも聞いています。酪農の省力化を進めるため、県はどのように取り組んでいるのか。

農林水産部長 酪農は、省力化を進め、働きやすい環境を整えることが、担い手を確保する有効な手段の一つだと認識しています。県では、搾乳ロボットなどの機械や施設の導入を支援するとともに、酪農ヘルパー制度やコントラクターの育成、県乳牛育成牧場の活用の推進を図っているところです。

今後は、①国事業の十分な活用と省力化技術の普及促進②酪農ヘルパー組織の体制強化③コントラクターの更なる育成④県乳牛育成牧場の機能の向上、などに生産者団体と連携して取り組み、酪農経営の一層の省力化を推進してまいります。

戸村議員 圏央道の神崎インターチェンジ（I C）周辺における休憩施設設置の見通はどうか。

戸村議員 県道多古篠線の東庄町舟戸地先の歩道整備の進捗状況はどうか。

戸村議員 県道旭篠川線の東庄町舟戸地先の歩道整備の進捗状況はどうか。

これまでに約200メートルの整備が完了したところです。

戸村議員 それでは、現在、約170メートルの歩道工事を行つてお

り、今年度中の完了を目指して進めてまいります。

## 道路問題

## 圏央道の利用2倍へ

戸村議員 圏央道は、今年2月の茨城県区間の全線開通により、東関道から東名高速までがつながり、総延長約300キロのうち、約9割が開通したところです。

戸村議員 神崎・大栄間の今年6月の交通量は、1日平均約1万4千台で、平成27年6月

の開通直後に比べて2倍以上に増加しています。また、茨城県区間の開通の利用状況はどうか。

戸村議員 圏央道の茨城県区間開通後の神崎・大栄間の利用状況はどうか。

戸村議員 県道多古篠線開通により、東関道から

により、成田空港と北関東方面を結ぶ高速バスについて

は、都心ルートから圏央道ルートへ変更した路線があるなど、所要時間の短縮等、利便性が向上しています。

## 神崎ICの休憩施設

戸村議員 圏央道の神崎インターチェンジ（I C）周辺における休憩施設設置の見通はどうか。

戸村議員 県道多古篠線の多古町南中地先の歩道整備の進捗状況はどうか。

戸村議員 同地先では、歩行者の安全な通行を確保するため、延長約1500メートルの歩道の整備を進めており、これまでに約1200メートルの整備が完了したところであります。

戸村議員 今年度、すべての用地の取得が完了し、本体工事に

ついで側道橋の下部工を実

施しております。

戸村議員 100メートルの歩道工事にも着手する予定です。

## 多古町の歩道整備

戸村議員 県道多古篠線の東庄町舟戸地先の歩道整備の進捗状況はどうか。

戸村議員 同地先では、歩行者の安全な通行を確保するため、延長約1500メートルの歩道の整備を進めており、これまでに約1200メートルの整備が完了したところであります。

戸村議員 100メートルの歩道工事にも着手する予定です。

戸村議員 県道旭篠川線の東庄町舟戸地先の歩道整備の進捗状況はどうか。

戸村議員 これまでに約200メートルの整備が完了したところです。

戸村議員 それでは、現在、約170メートルの歩道工事を行つてお

り、今年度中の完了を目指して進めてまいります。

戸村議員 それでは、現在、約170メートルの歩道工事を行つてお

り、今年度中の完了を目指して進めてまいります。

戸村議員 それでは、現在、約170メートルの歩道工事を行つてお

り、今年度中の完了を目指して進めてまいります。